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專家倡港打造綠色金屬交易中心
明天更好基金：爭奪主導權 制定全球交易規範與標準

明天更好基金發表研究報告，提出要把香

港打造為「綠色金融和關鍵礦產全球交易中

心」，以爭奪制定綠色金屬全球交易規範與

標準的主導權。研究認為，香港發展大宗商

品市場，既有自身發展的實際需要，也符合

國家戰略，有利於促進區域合作。明天更好

基金理事龐超貽昨指出，香港可聚焦於綠色

金屬、碳排放權等交易，由於相關產品需要

相當嚴格的標準與認證，而香港在認證與法

律規範上卻是強項，故相信本港有機會爭取

到國際部分交易在港進行。

●香港文匯報記者 周紹基
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去年的施政報告指出，金屬和礦產等大宗商
品佔全球航運交易量一半以上，船東和大

宗商品交易商是航線和海運服務的主要使用者，
吸引他們聚於香港運作，可帶動海運服務，並推
動期貨對沖等金融和專業服務，有利鞏固提升香
港國際金融、航運和貿易中心地位。若能吸引更
多的海內外企業落戶香港，有助構建本港的大宗
商品交易生態圈。
明天更好基金委託中國(深圳)綜合開發研究院

對上述業務的發展前景進行研究，經歷時9個月
的研究，昨日發表名為「基於產業需求發展香港
大宗商品市場的策略及建議」。報告指出，香港
發展大宗商品市場，利於維護國家利益及產業
鏈、供應鏈的安全，亦為國家搶佔科技競爭與未
來發展制高點提供支撐。

鞏固港金融航運貿易中心地位
從發展的角度看，發展大宗商品市場可為本港
打造經濟的新增長點，也有利鞏固和提升香港國
際金融、航運、貿易三大中心的地位，同時有助
推動人民幣國際化、助力「一帶一路」建設。研

究特別強調，香港應汲取過往發展大宗商品市場
成效不彰的教訓，既要發揮香港既有優勢，更要
關注發展大宗商品市場與實體經濟的關係，避免
重犯過於關注大宗商品交易金融屬性導向的過
失。

發揮ESG優勢 助內地大宗商品企業
研究指出，品類選擇是香港發展大宗商品市場
的關鍵，建議錨定三大品類：首先，「綠色」轉
型已是全球共識，清潔能源技術的廣泛部署令
「綠色金屬」(泛指用綠色技術生產的金屬)需求
增加，這應成為香港發展大宗商品市場的第一考
慮。第二，香港及大灣區內城市內有很多新興產
業的發展，都需要相當多的關鍵金屬、大宗原材
料與先進材料。第三，中國在「一帶一路」夥伴
關係成員國的基建投資，對有色、鋼鐵、建材、
基礎化工等材料，有大量的需求，這亦可成為本
港未來發展重點。
事實上，中國一直是全球金屬消費增長的推
手，因此，內地大宗商品進出口排名靠前的品
類，亦可以成為香港發展大宗商品市場的考慮範

圍。
報告最後建議，本港應發展「綠色金屬」和關
鍵礦產全球交易中心，包括設立戰略投資基金積
極參與綠色金屬和關鍵礦產的全球投資；吸引全
球礦產企業在港設辦事處；借力區塊鏈技術建立
數字倉單平台，並推動平台與商業銀行系統對
接。
同時，香港亦要完善其物流生態，推動本地倉

儲交易空間的擴容增量；同時應發揮香港ESG
優勢，協助內地大宗商品企業能滿足ESG規定
「走出去」；並引入更多礦業專才來港。
報告建議本港要加強與浙江、上海等大宗商品

市場的聯繫，推動協同發展；發揮香港在國際航
運基礎設施、航運網路、航運服務等優勢，打造
香港—浙江大宗商品的航運通道等。
另外，本港也需要爭取國家給予支持，包括支
持以香港為主導制定綠色金屬的大宗商品交易規
範與標準；支持複製互聯互通模式，打造「商品
通」；支持香港銀行機構，特別是中資大型銀行
建立國際一流金庫，為香港黃金交易、上海黃金
交易所國際板，提供配套倉儲交割服務。

香港文匯報訊（記者 曾業俊）中信里昂發布
乙巳蛇年風水指數，預料港股在蛇年將「蛇行前
進」。該行從風水術數角度出發，預計2025年2
至5月恒指將反覆向上，惟「第6個月就如在岩
石上曬太陽的一條懶蛇，恒生指數停滯」，料6
至12月恒指將持續「牛皮」，走勢淡靜，形容
「春冬兩季市場預期漲勢良好，漫長夏日低迷無
力」，12月後至明年2月則反彈向上。該行指乙
巳蛇年為木蛇年，並以「杯弓蛇影」形容蛇年市
況，指市場「疑心過盛」，對於經歷了龍行動
盪、渴望尋求安寧未來的人意義深遠。該行敦促
投資者時時保持警惕，不要讓毫無根據的恐懼阻
礙前進步伐。
五行選股方面，中信里昂指2025蛇年屬木、
水、火、土的行業都吉，其中屬木行業大吉，惟
屬金行業則凶。該行指，木是蛇年的運勢達人，
八字之中木勢強旺。流年盤中本氣是木，月支為
木當令，通常決定盤中所有五行的相對旺衰，而

且日支是木氣鼎旺的卯。有些小型行業包括布
藝、繪畫捲軸裝裱以及藝廊都值得關注，又特別
推薦消費品和可持續投資。至於屬水行業則推薦
核能，屬火行業推薦科技及互聯網，而屬土行業
則推薦房地產投資信託、基建及天然氣分銷。

料屬金行業走勢薄弱
然而，該行指2025蛇年金的力量較2024龍年

更薄弱，於流年八字命盤中黯然失色，在十神中
幾乎無聲無息。儘管秋季略有金氣，在流月盛衰
的影響下，春季金氣也稍有抬頭，但年內大部分
時間金和金類行業的預期表現波瀾不興，其中包
括不太常見的金類行業，如鐘錶製造、鋁合金門
窗和武術工作室，另外，自行車、汽車、股權策
略等亦屬金。
房地產行業展望方面，該行根據九官飛星，預
測2025蛇年正東及正南都屬大吉，建議投資者
向南開一扇門窗可招來好運，惟要留意三煞臨正

東。另正北及西南屬吉；西北、正西、中央、及
東南屬小吉，太歲則位處東南；惟東北見五黃星
屬凶。

點名「AI教父」黃仁勳運勢強
中信里昂每年都會預測名人運勢，該行今年點

名預測有「AI教父」之稱的Nvidia英偉達執行
長黃仁勳，指他命盤中草木茂盛，流年乙巳亦是
木氣強旺。鑑於科技領域多屬火，原盤取木生
火，黃仁勳的一大性格特徵正是盯準目標，目不
轉視，預料只要他還在掌舵，英偉達就不太可能
如柯達一般終為土灰。該行又指，屬兔者通常在
蛇年有不錯的運勢，而且也十分適合英偉達投資
手中的巨額財富。財富不僅投入他迄今為止捐贈
的慈善項目中，還可以流入了他深耕領域的新興
企業，適合投資科技「金點子」。惟到 2027
年，黃仁勳的十年好運將有變動，他可能會關注
生活的其他方面，但2025蛇年依然堅持前進。

中信里昂風水指數：港股蛇行前進

香港文匯報訊（記者 曾業俊）HashKey
Group昨日發布2025年加密貨幣市場十大預測，
該預測結果由近5萬名社區用戶票選而出，當中
半數用戶認為「數字黃金」比特幣將有力突破
30萬美元，「數字石油」以太坊將升超8,000美
元，加密市場總市值達10萬億美元。

加密行業進入「黃金十年」
HashKey Group董事長兼CEO肖風表示，今
年是加密行業「黃金十年」的開端，在合規成為
主旋律、傳統資本加速湧入和技術創新的多重利
好驅動下，虛擬貨幣市場將展現出強大的增長潛
力和韌性。HashKey所構建的全生態Web3金融
基礎設施將成為鏈接傳統金融和加密金融市場的
橋梁，攜手全球合作夥伴，共同推動虛擬資產行
業的有序發展。
肖風指，希望今年整個集團有自我生存能力，

目標是今年內達到收支平衡。對於美國候任總統
特朗普揚言要把比特幣納入國家儲備的影響，肖
風相信，國與國之間的競爭會互相影響，料內地
政府會對此做出相應行動，估計內地會有政策上
的變化，未來有機會逐步開放內地投資者來港參
與加密貨幣投資，相信如果美國「做多一點」，
香港的角色會變得「更重要一點」，至少可以讓
香港「做多一點事情、做快一點」，以香港作為
融合區去參與全球競爭。
另外，集團上月公布旗下香港持牌虛擬資產交
易平台Hashkey Exchange首席執行官（CEO）
翁曉奇離職，目前CEO一職仍懸空。肖風被問
及接任人選時未有正面回應，僅指現時香港的
HashKey Exchange有4位負責人員（RO）分管
日常業務，較現行監管要求的至少2名RO更
多，集團層面亦會有人管理平台業務，強調平台
運作合規，日後會安排人手管理交易所業務。

業務發展方面，目
前 Hashkey Exchange
已向零售投資者開放
了4款幣種，包括比特
幣 （BTC） 、 以 太 幣
（ETH）、Avalanche（AVAX）
及Chainlink（LINK）。HashKey Group首席風
控官茹海陽期望，今年能夠開放更多幣種給予零
售投資者交易，同時會與監管機構溝通更多，希
望能夠開放投資衍生品，包括合約、期權或槓桿
交易，以豐富平台產品類別。

管理資產規模突破100億元
HashKey Exchange 近日公布平台 2024 年業

績，指其資產管理規模（AUM）已突破100億
港元，交易總額按年增長85%至6,000億港元，
企業用戶數量按年增長逾160%。

HashKey：比特幣今年看30萬美元
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●明天更好基金
提出要把香港打
造為「綠色金融
和關鍵礦產全球
交易中心」。左
一為行政總裁鄧
淑德、右一為綜
合開發研究院港
澳及區域研究所
副所長文雅靖，
左二至左四為明
天更好基金理事
陳婉珊、龐超
貽和梁嘉彰。
香港文匯報記者

周紹基 攝

香港文匯報訊（記者 莊程敏）渣打銀行香
港與貿發局昨公布2024年第四季渣打大灣區營
商景氣指數（GBAI）顯示，季內營商情緒持
續偏弱，營商活動的「現狀」指數大致維持穩
定，由第三季的50.6輕微改善至50.7。「預
期」指數則由上季的55.2降至52.9，反映市場
初步對特朗普在11月再度勝出美國總統大選的
憂慮，並因而拖累整體營商前景。

利率預期影響超越關稅
渣打大中華區高級經濟師劉健恒表示，未來
一年確實會面臨許多外部不確定因素，如特朗
普上台後關稅的不確定性，這是企業最為擔憂
的。他續指，很多人在討論時認為特朗普上台
後，對營商環境影響最大的因素並不是關稅，
而是對美國未來利率的預期。市場在一年前和
半年前的討論中預期有機會減息四次，但到現
在可能僅有一次、甚至是半次。「短期內市場
預期的調整有些過度樂觀，畢竟美國近期的數
據並沒有想像中那麼糟糕，整體上仍顯得相對
穩健。」他預計聯儲局仍然有空間調整利率，
但並不會像之前預想的那麼多。
香港貿易發展局研究總監范婉兒補充，目前
企業其中一個主要關注是美國降息進展緩慢，
這一情況反映了資金成本的問題。在該局最新
調查中，銀行的融資成本預計將維持在46%左
右，低於50%，下一季也預期在46.7%，未見
明顯下降。
她又表示，根據貿發局每季的出口信心調
查，有60%受訪者表示，預計美國加徵關稅對
他們的業務影響不大，因他們已有應對措施；
近39%認為可能受到溫和影響，只有1%的人
認為會有嚴重影響。隨着中國內地明確轉向更
有利於經濟增長的政策方針，有 62%表示今年
會顯著或稍微增加銷售，投資方面則為47%。
尤其是「創新和技術」、「零售及批發」和
「金融服務」行業，有70%至80%受訪企業表
示會在2025年增加銷售或投資。

香港文匯報訊 (記者 梁悅琴)港鐵多個新盤排隊開售，
其中會德豐地產夥港鐵合作日出康城「GRAND SEA-
SONS」昨晚6時以先到先得形式發售首輪138伙，不少
準買家到尖沙咀售樓處排隊輪候。消息指，單日沽31
伙，當中更有1組大手客斥資3,610萬元購入6伙，包括4
伙一房、1伙兩房 、1伙三房一套加工作間連洗手間。
美聯物業住宅部行政總裁布少明表示，該行有大手客人
連環購入共5伙作為長線投資，涉及金額約3,800萬元。
他又指，該行客戶中，用家為主，投資客佔比約30%，料
項目的租金回報約有4厘。
另一邊廂，嘉里建設夥信置、太古地產及港鐵合作發展
黃竹坑站「海盈山」昨天截票，共接獲1,770個意向登
記，以今晚以價單發售65伙計，超額登記約26倍。
其他一手成交方面，新世界發展旗下北角皇都獲大手客
添食，透過招標以4,236.4 萬元買入CLASSY COLLEC-
TION雅致．邸31樓B2室，實用面積1,246平方呎，四房
一套連儲物室間隔，連同雙車位及1個電單車位。何文田
加多利山ST. GEORGE'S MANSIONS以8,500萬元沽出
第1座17樓B單位，實用面積1,841平方呎。「啟德海灣」錄
得首宗特色戶成交，成交價802.8萬元，買家為內地客。

香 港 文 匯 報
訊 智能網聯汽
車仿真測試公司
北京賽目科技
（2571）昨日在
港交所掛牌上
市，標誌着中國
工業軟件領域的
創新企業在資本
市場和國際化發
展道路上邁出關鍵一步。賽目科技股東代表、中國電子
信息產業發展研究院（賽迪研究院）黨委書記、副院長劉
文強，以及三位聯合創始人等嘉賓共同出席敲鐘儀式，現
場氣氛熱烈。賽目科技董事會主席胡大林在致辭中表示，
感謝多年來支持賽目發展的各級領導、股東、客戶和合作
夥伴們，也感謝奮鬥在各崗位的全體賽目同仁。賽目科技
將以此次上市為新起點，充分發揮競爭優勢，為股東和投
資者持續創造更大價值。
在隨後的媒體見面會上，賽目科技總經理何豐發表了題
為「賽目科技掛牌港股，領航工業軟件領域」的演講。他
指出：「賽目科技是中國ICV測試、驗證和評價解決方
案行業以及 ICV仿真測試軟件及平台市場的最大參與
者，也是少數能提供一站式解決方案的企業之一。公司通
過自主研發，擁有全球領先的仿真技術，並構建了覆蓋仿
真、封閉場地和開放道路的『三支柱』能力體系，為智能
駕駛提供強有力的技術支撐。」
賽目科技首日收報13.18元，升1.463%，投資者每手賬
面賺38元。
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賽目科技港上市
專注汽車仿真測試

GRAND SEASONS開售
大手客3610萬購6伙

●賽目科技昨在港舉行上市敲鑼儀式。


